

famille
chrétienne

Famille Chrétienne est édité par Édifa, société d'éditions pour la famille, 15-27, rue Moussorgski, 75018 Paris. Tél. : 01 53 26 35 00.

Pour tout contact avec la rédaction :
redaction@famillechretienne.fr

Pour un contact direct avec un journaliste :
prenom.nom@edifa.com

Pour nous contacter par courrier :
merci de préciser le destinataire :
Famille Chrétienne / À l'attention de...,
15-27, rue Moussorgski,
75895 Paris Cedex 18.

DIRECTION

Directeur de la publication :
Vincent Montagne.

Directeur général :
Jean Villeminot.

Directeur général adjoint :
Thomas Grimont.

Directeur de la rédaction :
Philippe Oswald.

Directeur artistique :
Gilles de Solages.

Directeur marketing et commercial :
Blanche Debaecker.

RÉDACTION

Assistante :
Soizic Lachaise : 01 53 26 34 96

Actualité :
Samuel Pruvot, Jean-Claude Bésida,
Sophie le Pivain, Clotilde Hamon,
Emmanuel Pellat.

Dossiers & reportages :
Luc Adrian.

Culture & loisirs :
Jean-Marc Bastière, Diane Gautret,
Marie-Catherine d'Hausen, Édouard Huber.

Télévision & radio :
Cyril Lepeigneux,
Marie-Françoise Alméras, Maryvonne Gasse.

Croire & vivre :
Marie-Christine Lafon.

Famille & pratique :
Bénédicte Drouin, Stéphanie Combe,
Cyril Douillet.

Secrétariat de rédaction :
Yann-Loïc Jamin, François Pascaud,
Christine de Saint Salvy, Sylvie Tabellion,
Lisa Patier.

Maquette :
Grégoire Danel, Marie-José Morlet,
Hélène Auvray.

Iconographie :
Stefana Fraboulet.

COMMERCIAL

Marketing :
Priscilla Evain.

Publicité :
Jean-François Vivier.

Service client :
Jean-Baptiste Grimm, Vincent Halley,
Catherine Soudée.

Photogravure et impression :
Imaye, 96, boulevard Becqueret,
53000 Laval.
CPPAP n° 1112C82544.
Dépôt légal à parution.



Relations Abonnés
abo@famillechretienne.fr
0 826 10 15 11
10h-13h et 14h-18h (0,15 €/min)

Carême et jeux Olympiques

Du sport pour tous



Par **Philippe Oswald**,
directeur de la Rédaction

philippe.oswald@edifa.com

C'est dans le deuil que se sont ouverts les jeux Olympiques d'hiver, au lendemain de l'accident mortel, à l'entraînement, d'un jeune Géorgien éjecté de sa luge à 140 km/h. Quelles que soient les mesures de sécurité, elles n'aboliront jamais les risques que les sportifs de haut niveau acceptent de prendre, comme ils consentent à s'infliger des souffrances à l'entraînement et à suivre des régimes rigoureux pour remporter la victoire.

L'opinion publique s'en émeut tout en y trouvant son compte de spectacle et d'émotion. Elle s'accommode généralement des risques qu'encourent les athlètes et des épreuves auxquelles ils soumettent leurs corps. Pourtant le but visé, une hypothétique et éphémère victoire, ne tenant souvent qu'à quelques centièmes de seconde, peut sembler bien mince au regard des efforts consentis.

Paradoxalement, le regard change du tout au tout dès qu'il s'agit de la vie spirituelle. Voyez l'espace d'effroi qui saisit l'opinion, même catholique, devant les révélations sur les mortifications que s'imposait Jean-Paul II (*lire p. 16-21*). Celles-ci semblent en effet d'une autre époque. Elles sont pourtant récurrentes dans la mystique chrétienne depuis deux mille

ans. Saint Paul le premier n'a-t-il pas comparé l'ascèse du chrétien à celle du coureur dans le stade, celui-ci visant une couronne qui se flétrit, celui-là une couronne impérissable (1 Cor 9-24) ? L'image paulienne s'applique parfaitement au pape que le cardinal Marty, archevêque de Paris, avait présenté comme « *le sportif de Dieu* », lors de sa première visite en France, en 1980.

Bien sûr, l'analogie entre l'entraînement sportif et l'ascèse chrétienne a ses limites que saint Paul a également tracées. La seule performance que poursuit cette dernière, c'est un amour du Christ toujours plus grand, c'est le feu dévorant de la charité sans laquelle tout le reste ne sert à rien.

La seule performance que poursuit l'ascèse chrétienne, c'est l'amour du Christ.

L'ouverture du Carême a suivi de peu celle des jeux Olympiques. Si nous ne nous sentons pas prêts de rivaliser en mortifications avec les grands mystiques, nous ne sommes pas dispensés de concourir, nous aussi, dans notre modeste catégorie de « poussins » spirituels. En suivant, par exemple, quelques-unes des pistes simples et concrètes que propose notre site (famillechretienne.fr) ou celui du diocèse de Lyon qui présente le programme d'une véritable écologie chrétienne (lyon.catholique.fr).

En Carême, comme aux jeux Olympiques, l'important est de participer. ●

Éditorial